

3. Aus der Gemeinschaft der HFlaTr e.V.

Der Vorsitzende hat das Wort

Ich grüße Sie sehr herzlich vor unserem Treffen in Fuldata/Kassel.

Die GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE E.V. hat sich entschlossen, nach Auflösung unsere Truppengattung unsere in der Satzung vorgesehenen jährlichen Mitgliederversammlungen mit einem Rahmenprogramm (möglichst) immer an einem anderen unserer ehemaligen Standorte oder an Orten, mit denen uns etwas verbindet, durchzuführen. Fuldata/Kassel soll dazu – nach Würzburg im letzten Jahr – den Einstieg bilden. Wir haben natürlich vorbehaltlich möglicher Unterstützung vor Ort daher für die nächsten Jahre bis zu unserem Jubiläumsjahr 2017 ein Konzept entwickelt, das ich bei der diesjährigen Mitgliederversammlung vorstellen werde. Besonders freue ich mich, dass es so aussieht, dass bis dahin auch für diese Jahre Unterstützungszusagen vorliegen werden. Wir wollen dadurch immer wieder den Bezug zur Heeresflugabwehrtruppe schaffen, dabei aber auch unsere Ehrenmale in Berlin und Würzburg nicht aus den Augen verlieren.

Für dieses Jahr schon einmal herzlichen Dank an die Ehemaligen Fla 2 und dem ProjOffz, Oberstleutnant a.D. Axel Pape für das Engagement.

In der Mitgliederversammlung Anfang September werden wir, wie in der vorläufigen Tagesordnung bekannt gegeben, unsere Satzung der Realität anpassen. Die Änderungsvorschläge des Vorstandes sind Ihnen mit dem letzten BOGENSCHÜTZEN übersandt worden. Bis zum Vorlagetermin sind 2 weitere Vorschläge von Mitgliedern, 2 Hinweise des Finanzamtes (zur Sicherstellung der Gemeinnützigkeit), sowie ein rechtlicher Hinweis eines unserer Mitglieder eingegangen. Wir werden darüber abstimmen.

Unmittelbar im Anschluss führt die GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE E.V. erstmals in Fortsetzung der bisher dienstlich durchgeführten, einen Workshop Tradition durch. Einzelheiten sind in den letzten BOGENSCHÜTZEN veröffentlicht worden. Es haben sich Teilnehmer aus 6 Fla-Standorten und Berlin) gemeldet. Die Besprechungspunkte sind den Teilnehmern unmittelbar zugegangen. Nachmeldungen sind nur im Einzelfall und nach Rücksprache möglich.

Lassen sie mich an dieser Stelle auch auf eine weitere – erstmals geplante Veranstaltung der GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE E.V., am 27. November nachmittags



Michael Kleibömer
Foto: Sabine Jordan



in KÖLN aufmerksam machen.² Brigadegeneral Stefan Linus Fix, Unterabteilungsleiter Planung II im Bundesministerium der Verteidigung wird im Vorfeld des jährlichen Fla-Treffens vortragen. Es handelt sich um einen Versuch, unsere Aktivitäten auszuweiten und das Angebot an Sie zu erweitern. Eine Fortsetzung hängt im Wesentlichen von Ihrer Rückmeldung ab.

Das aktuelle Weltgeschehen muss uns Heeresflugabwehrsoldaten zurzeit sehr nachdenklich stimmen. Zunächst ist der Abschuss einer zivilen Passagiermaschine durch Flugabwehr in der Ostukraine zu nennen. Wir haben Oberstleutnant a.D. Lothar Hoffmann gewinnen können, der uns aus seiner Kenntnis und seiner Sicht das infrage stehende Waffensystem vorstellt und auch eine persönliche Bewertung des Vorfalles abgibt.³

Die zweite nachdenklich stimmende Tatsache ist der – wie publiziert wird – sehr erfolgreiche Einsatz des israelischen Systems „IRON DOME“, zeigt es doch, was Flugabwehr heute zu leisten vermag, so man dafür Mittel vorhält. Meine Kontakte zur israelischen Botschaft in Berlin, um eine Kurzdarstellung des Systems zu bekommen, sind erwartungsgemäß bis zum heutigen Tage ergebnislos geblieben, so dass wir uns weiterhin auf öffentlich zugängliche Quellen abstützen müssen.

Wie immer rufe ich alle auf, sich an unserem „Fla-Leben“ aktiv zu beteiligen, sei es durch Einbringen mit Rat, aber vor Allem mit Tat und Mitarbeit auch an unserem BOGENSCHÜTZEN.

Es grüßt Sie recht herzlich, wünscht eine interessante Lektüre und freut sich auf Ihre Meinungen.

Ihr Michael Kleibömer

Michael Kleibömer, Oberstleutnant a.D., zuletzt bis Juni 2009 im Landeskommando Baden-Württemberg eingesetzt. Neben vielen anderen Verwendungen war er 3 Jahre Kdr PzFlakBtl 12 und 4 Jahre LehrGrpKdr an der HFlaS. Er ist in mehreren Traditionsverbänden Mitglied, seit 07. September 2013 Vorsitzender der GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE e.V. und gibt als Chefredakteur diese Zeitschrift heraus.

² Siehe dazu die Einladung ab Seite 15 und die Terminübersicht ab Seite 75 dieses BOGENSCHÜTZEN

³ Siehe dazu den Beitrag ab Seite 32 dieses BOGENSCHÜTZEN

